
2013年1月9日 星期三

编辑：魏衍艳

美编/组版：贺妍妍

今日烟台
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提案就得少说鸡毛蒜皮
有政协委员指出，提案承办单位评最佳也要评最差

□本报记者 李大鹏
qlwbldp@vip. 163 .com

“要不抓阄”，“你说的话很有道理的，应该从你开始说”，8日下午，
民盟、民进、农工党小组讨论会上，大家以幽默的方式推荐政协委员张
培建率先发言。

在讨论会上，委员们就提案落实情况作了交流，还有委员提出可
以评最差提案承办单位。

政协委员姜海燕：

个别部门重答复、轻落实

“政协工作报告页数少很多，确实看出会风在改
变。报告中提到提案落实有了明显提高，但还有重答
复、轻落实的问题。”姜海燕的发言引起委员共鸣。

“另外，提案办理时效要进一步提高。”姜海燕
说，部门说一直在做，但有些长时间没结果，希望部

门看到了问题能抓紧解决。

政协委员张培建：

提案质量在提高

张培建拗不过大家，第
一个带头发言：“那我简单说
说，首先昨天打车来，惊讶这
是在开会吗？比较冷清。虽然
这是表面的东西，但是看到
了希望，最起码环保、绿色。”

“七八年前，刚进政协发
现个现象，提案婆婆妈妈。这
个下水道不好，那个路灯不
好，类似的提案太多。这不叫
提案，叫批评。”张培建说，这
几年提案内容发生了很大变
化，内容丰富，体现烟台经济
发展，也比较宏观，政协委员
的构成发生了变化，“提案水
平提高了，更关心烟台的发
展及未来。现在我们不追求
速度，追求质量。”

政协委员徐金光：

只要提了，对部门工作就有促进

“有的单位收到的提案多，确实存在好几年不解
决的现象。”徐金光说他理解部门的苦衷，“不写满意，
回去不好交差。”

徐金光说，有些提案当时提了，可能部门暂时不
能解决。“他们没想到，我们想到了对他们有促进，我
们该提的还提。不答复，不代表对他没影
响。”

政协委员宋华西：

评最差提案承办单位

“工作报告讲了一二三
四工作思路，还应该增加五，
就是政协起监督作用，我们委
员要充分发挥作用，履行职
责。”宋华西说政协委员最大
的职责是写提案，要谈到点子
上，鸡毛蒜皮少说，要说引起
政府重视的问题。

关于此次评出提案承办
工作先进单位，引起了委员的
激烈讨论，宋华西称：“谁最
差，应该评出来。”政协委员梁
辉也说：“评选十佳挺好，但是
不是也该评一评十差。”

政协委员梁辉说：“我们
今年写提案，写上需要哪些
部门来答复，避免出现自己
写提案自己答复的情况。”

政协委员赫安峰：

公布提案落实情况

“很多提案是带有研究性的，是给政府提供决策导向性的。”赫安峰
说，他和农大五个教授做的关于融雪剂的提案，提到应该少用融雪剂，现
在看提案效果立竿见影。

赫安峰建议新闻媒体、政协委员看看提案落实的情况，把结果公布出来。

□记者 王晏坤 报道

本报1月8日讯 近年
来，电梯扶梯安全事故频
发，在九三学社烟大基层
委员会主委、政协委员樊
静看来，建筑安全梯、扶梯
的安全问题应该得到重
视。

据樊静介绍，针对电
梯安全问题，烟台市质监
局加强了对商场、车站、码
头等公共场所的电梯和扶
梯专项检查。“但是，电梯
安全工作任重道远，对电
梯使用安全的宣传工作、
隐患排查工作、电梯事故
救灾能力的要求也越来越
高。”

樊静建议相关职能部
门采取措施，进一步加强
电梯监管和维护工作，确
保烟台市电梯、扶梯的安
全运行。相关部门可以研
究国内电梯安全事故的经
验教训，学习先进省市电
梯、扶梯安全检查规程、条
例，并形成明确的监管技
术条文规范。

“现在对电梯事故的
救援演练比较少，应该加
强电梯事故救援的研究及
演练。”樊静说，加强和电
梯、扶梯生产厂家的联系，
明确厂家对电梯、扶梯运
行使用期间的安全职责。

“我们的建议是要做
到防患于未然，若等到事
故发生后再想办法就悔之
晚矣。”樊静说。

格委员建议

电梯扶梯安全

应得到重视

□记者 李楠楠 报道

本报1月8日讯 8日下午，在政
协特邀组的小组讨论会上，来自长
岛县的政协委员陈端梅谈到长岛
县北部岛屿的用电困难时，在场的
委员纷纷建言献策，有委员提出，
可以建立一支义务医疗小分队定
期到海岛巡诊，让海岛居民在家门
口也能看病。

“我们长岛县北部有十余个岛

屿，其中大家都知道如南、北隍城
岛，这些海岛上的居民经常由于海
底电缆破损而断电。”8日，陈端梅
谈到北部岛屿居民用电困难的情
况时，深有感触，“除了电的问题，
由于岛屿和陆地交通经常受到天
气的影响，岛上居民的医疗问题也
需要关注，很多年纪大的居民，一
旦有病，往往得不到及时的医治。”

“是否可以成立一支义务医疗
小分队定期到海岛巡诊，让海岛居

民在家门口也能看病。”在场的一
位政协委员说。“对啊，公共医疗不
能考虑效益，生命权是平等的嘛。”
另一位委员接话说。

有委员对岛上孩子的上学问
题表示关心，陈端梅说：“现在海岛
孩子上学的问题解决得还不错，基
本没有什么大问题。“陈端梅说，有
的学校只有两三个孩子，根本开不
起班，不用政府撤，家长都自己把
孩子送到条件好的学校去了。

让海岛居民在家门口也能看病
有委员提出可以建立义务医疗小分队定期到海岛巡诊

□记者 刘清源 报道

本报1月8日讯 8日，政协会议
分组会议分别召开。在烟台名人酒
店举行的文化艺术、新闻出版小组
讨论会上，各政协委员积极建言献
策，有关“美丽烟台”这一议题的讨
论，在委员中引起了共鸣。

8日下午，烟台名人酒店五楼
503会议室座无虚席，参加文化艺
术、新闻出版小组讨论的委员按时
到达。相比其他小组，文化艺术、新

闻出版小组有两位资深美女委员，
古典气质的烟台电视台主任黄玮
和新潮靓丽的烟台旗源服饰有限
公司总经理陈燕琴令人眼前一亮。
在小组讨论中，“美丽烟台”也成为
大家共同的话题

烟台市政协委员、鲁东大学历
史与文化学院老师赵慧峰说，美丽
包含的方面有很多，既有形象上的
漂亮，也有行为、心灵的美丽。作为
一名烟台市民，每一个普通人，只
要做好自己份内事，都可以成为一

个美丽的人，也就能让烟台美丽起
来。

黄玮说，说短话，办实事，实现
文化大繁荣是咱们每位文化工作
者应做好的本职工作。每个人都努
力起来，烟台的整体形象也就提高
了。

现场也有政协委员提出，今年
政协会议转变了会风，去掉了很多
啰嗦的成分，这让会议变得更纯粹
了，委员就是带着百姓的意见来现
场寻求解决的，是个很好的开始。

建设美丽烟台 需要人人努力
“美丽烟台”议题引起委员共鸣

□记者 刘清源 报道

本报1月8日讯 8日上午，
烟台市政协委员、烟台市太明
灯饰有限公司董事长韩彦明
2 0 1 2年的提案获得了优秀提
案，今年两会，韩彦明又带来了
4项提案。

韩彦明介绍，他今年的4项
提案分别是：增强保障房的质
量检查监督、加强餐具的无公
害化处理、加强住宅物业管理、
农业产业化规范化生产。

韩彦明说，保障房的质量
不能含糊，政府相关职责部门
应当加强这一方面的监管。现
在餐具的卫生情况不容乐观，
媒体多次曝光其中的黑幕，所
谓病从口入，餐具的无公害化
处理应该得到更多的关注。在
许多小区里，尤其是新小区，很
多开发商房子盖好后就不管
了，把责任推给物业。比如阁楼
的漏雨问题，房子的建设方应
对房屋有更多的责任，住宅建
好后的后续质量保障需要政府
更好的监督。

对于农业，韩彦明也有自
己的建议，现在很多农民使用
机械化生产，他建议，农业产业
化规范化生产可以进行统一的
管理，这样能够节约大量的生
产成本，解放劳动力，对农民们
来说是件大好事。

刚刚获奖

又带来4项新提案

记者 李大鹏 摄
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